
2023年李嘉诚读后感 李嘉诚传读后
感(汇总5篇)

当品味完一部作品后，一定对生活有了新的感悟和看法吧，
让我们好好写份读后感，把你的收获感想写下来吧。这时候
最关键的读后感不能忘了。那要怎么写好读后感呢？以下是
小编为大家搜集的读后感范文，仅供参考，一起来看看吧

李嘉诚读后感篇一

读书就像饥饿的人扑在面包上一样，书是人的精神食粮，书
是逆境中的慰藉，书房是文人精神的巢穴。

在这个假期，我读了《培根随笔》，使我收益匪浅。

《论复仇》中培根说：”只有为国家公益而行的复仇才是正
义的。“《论逆境》中培根说：”人的美德犹如名贵的檀木，
只有在烈火的焚烧中才会散发出最浓郁的芳香。正如恶劣的
品质会在幸福的边缘中被显露一样，最美好的品质也正式在
逆境中释放光辉的。“《论善良》中培根说：”善良是人类
的一切精神的道德品格中最伟大的一种。“《论友谊》中培
根说：”人的生命是有限的，有很多事情来不及做完就死去
了，但如果有一位知心的挚友，人就可以安心瞑目了，因为
他将承担你未完成的事情。《论读书》中培根说：“知识能
塑造人的性格。”

在这本《随笔》中，培根谈论了政治、经济、宗教、爱情、
婚姻、友谊、艺术、教育和伦理等话题，几乎触及到人类生
活的方方面面。

这本书以其简洁的语言，优美的文笔，透彻的说理，迭出的
警句，在世界文学占据了重要地位，读之犹如高人赐教，受
益匪浅。



一本好书可以使人明白一个道理，甚至改变一生命运，如同
培根所说：“读史使人明智，读诗使人灵秀，数学使人周密，
科学使人深刻，伦理学使人庄重。”而且这是一本使人上进
的好书!

1620xx年4月9日，本书的作者培根逝世了，但他的精神仍会
永垂不朽。

李嘉诚读后感篇二

终于把《李嘉诚全传》看完了。也许对超人的了解才刚刚开
始。听过太多关于他的故事了，但看完书才发现我所知道的
不过是九牛一毛，而现实中的李嘉诚比书中所描述的经历不
知要传奇和复杂多少。我甚至想象不到。

书中评价李嘉诚之所以能驰骋香港地产业，缘于他有超人的
洞察力，有超人的经营魄力，有超人的精心筹划和操作，有
超人的永不自满永远寻找新的事业目标并适时付诸实施。我
以为这条成功定律就是目标-思路-行动。任何人无论做什么
事情、无论在何时何地，都会有短期眼前或长远未来的或大
或小的目标，即使你在逛商场，如果不知想要消费什么，逛
也是徒劳且精疲力尽没有收获，更何况人生了!一个人做什么
样的工作、过什么样的生活，千差万别，但关键在于你必须
要想清楚你想要什么，你想成为什么，这就是奋斗目标。有
了它，才会有人生进行时的下文，否则无从谈起。目标的实
现有赖于人的眼光，这就是你的思路，正所谓思路决定出路。
不同的思路会将你带到不同的方向和道路。有了目标、思路，
归根结蒂，是要付诸实施，否则都是纸上谈兵，justdoit。当然，
在我看来，这只是通往成功大道的一段，但就这一段，我都
走得很吃力，真的是说起来容易做起来难呀!既然是条定律，
为什么不试试呢?不会带来成功，但至少不会带来损失。成功
人士多数被奉为神仙，不是因为他们三头六臂，而是因为他
们实践了很多人不敢、懒于、不愿、不曾尝试的事情。



李嘉诚成为华人首富，世人觉得这是情理之中的事情，因为
勤奋、坚持、思考、学习是李嘉诚雷打不动的日常行动，早
已成为他生活的一种习惯。当成功要素成为生活习惯，那你
离成功还会远吗?而李嘉诚看到不知道的就学，没有节假日的
工作，非常人和凡人企及。而这也是他的生活方式，即使现
在八十高龄，依然未有退休打算，而保持旺盛的工作热情与
体力，不能不让人由衷惊叹!

首富也许是很多人梦寐以求的，甚至孜孜以求的，但是在我
看来，只要有赚钱的头脑，赚多赚少只不过是个时间问题，
而多数这样的人是不会为财所困的，李嘉诚就是这样的一个
人。他无时无刻不在用脑赚钱。为什么这个世界有人比你收
入高一百倍、一千倍、一万倍呢?可能你什么也没有做错，但
你应该了解成功者都作对了什么!钱是靠头脑赚来的，钱会往
有头脑的人的口袋里钻，正所谓脑袋空空口袋空空，脑袋富
有口袋就能富有。事实上最快捷、最明智的赚钱之道就是用
别人的钱赚钱。中国台湾人常说“人两脚，钱四角”，用钱
追钱比人追钱要快得多。如果还按照传统的思维方式支配自
己的行为，不把常规打破，那就会越走越艰难。因为你是不
是能赚到钱，并不在于你投资多少，有多少好的产品，而是
你有没有把握社会发展先机的胆量。想不想开发你的天赋与
潜能以智招财，而不是以“苦”换财。这都会对你的人生经
济状况起到决定性作用。其实人的潜能用得越多，就有越多
可以用的潜能，成功者只是比普通人多用了一点潜能，你的
潜能可能还没有真正发掘出来。

而最让我发自心底钦佩的是李嘉诚富而不炫富、富而捐慈善、
富而不忘本、富而不欺贫，真真正正是一个朴实、不贪婪的
富翁。这源于其传统文化底蕴深厚的家教，更源于生活艰辛
对其的磨练。李嘉诚之人品出众是他事业快速发展的基石，
而他贫贱卑微的出身和吃苦不服输的性格造就了他克勤克俭，
保守稳健、替人着想的行事风格。

这本书于我来说，重要的不是比之前更加了解李嘉诚这位华



商首富，重要的是我明白了工作热情与兴趣是与工作努力和
业绩相关联的，有业绩就会有兴趣，即使不是自己擅长的领
域;而更重要的是我的理财观、赚钱观被开拓了，原来钱不难
赚，难的是怎么赚。如果无时无刻不在思索这个问题，并急
于找到答案，那钱真的就不难赚了。在这个过程中，人生价
值和人生对社会的贡献便被顺理成章的彰显了，而赚到的钱
则成为了你价值体现的一个符号而已，如何用好这个符号并
创造更大更多的社会价值，那便是你下一步要思考的问题了。

李嘉诚读后感篇三

提到李嘉诚，在华人世界里几乎没有人不认识他，甚至他在
世界上都享有一定的盛名。他从一个赤手空拳的年轻人，成
为了令人羡慕和钦佩的亿万富翁。他从一个十四岁的穷孩子，
成长为垄断香港经济的“长江实业”董事长，成为中国，乃
至亚洲首富，其中有着很多值得我们学习的地方。

读完《李嘉诚传》，了解了很多，成功的背后是要付出很多
代价的，要比别人付出百倍千倍的努力。读完李嘉诚的一生，
感叹的不是他创立的宏伟基业，而是他勤奋好学、以诚待人、
艰苦奋斗、开拓进取的精神。因为他拥有这些精神，所以成
就了他今日的成就。

在他取得事业的成功之后，他并没有忘记社会上那些需要帮
助的人。作为屈指可数的华人慈善家，他打破了自古以
来“为富不仁”的说法，他的各种慈善事业捐赠已超过8亿美
元。在李嘉诚身上，“富与贵”得到了完美的体现。他在商
训中说过，真正的富贵，要懂得怎么能够用你得来的金钱，
尽自己的一点义务，还有责任，贵是从你的行为中来。这些
都体现了李嘉诚的人格魅力。

李嘉诚1928年出生于广东潮州。



1939年，日寇占领潮州后，随父母流落香港。

12岁被迫辍学到社会谋生。

17岁成为一个批发商的营业员，每天工作16小时，由于工作
出色，18岁做经理，19岁成为总经理，22岁开始创业。

1952年，李嘉诚开设长江塑料厂，制作塑料花;在60年代涉足
地产，逐步成为地产大王，1972年长江实业上市，1979年收
购英资和黄，成为首位收购英资商行的华人;1985年收购香港
电灯集团;后又涉足能源和电讯公司。

李嘉诚现在是全球最大的港口营运商，拥有亚洲最大零售集
团屈臣氏，率先在欧洲推出3g手机业务。

目前长江集团业务遍布全球50多个国家，雇员人数超过21万
名。

集团在香港共有9家上市公司，总市值约为7、280亿港元。

和黄是(财富)全球500强之一。

李嘉诚的经历堪称传奇，到底是什么造就了他的成功?这是跟
他的勤奋、责任感和诚信是分不开的，正如李嘉诚所
说：“我觉得成功有三个阶段，第一个阶段完全是勤奋工作，
不断奋力取得成果;第二个阶段，虽然有些许运气，但也不会
很多，现在呢?当然也要靠运气，但如果没有个人条件，运气
来了也会跑去的。”可见勤奋在每个阶段都是不可缺少的，
也是关键所在。

可以说，一个人的现在并不能代表他的将来，只要肯于努力
进取，努力奋斗，命运是可以改变的。

作为一名在校大学生，不仅应该不断地学习课本知识，勤奋



努力，也应该学习做人的道理，以诚待人，懂得回馈社会，
做一个对社会有贡献的人。

李嘉诚读后感篇四

《李嘉诚全书》，全书见证了李嘉诚从一个一穷二白的人逐
渐成长为商业天才，世界首富的传奇。读完全书，感叹的不
是他创立的宏伟基业，而是他勤奋好学、以诚待人、艰苦奋
斗、开拓进取的精神。正是凭借这些精神，才有了今日的成
就。

书的封面有一句李嘉诚的经典话语：“即使本来有一百的力
量足以成事，但我要储足二百的力量去攻，而不是随便赌一
赌。”这句话主要道明了他做事求稳，从他一生的经历来看，
除了第一次创业时因为现金流的问题出现过大问题，基本躲
过了上个世纪末的各种大的市场动荡，步步为营，稳扎稳打。
我之前做事情也比较求稳，今年玩起股票后，自己的心态有
时候会不稳，跟自己的仓位管理有以及一些贪婪的性格弱点
有关，这些需要慢慢的去改掉，在股市中才能稳一点。

还有就是李嘉诚是极具社会责任感的一个商人，以诚为本，
成功后做慈善，也赢得了很多人的尊重。他对金钱的观念是
不一样的：对于很难赚到的钱，他认为可以赚，就是再难他
也会去做。然而对于送到面前的利润非常诱人且法律也准许
的赚钱机会，如果他认为是不应该做的，那他情愿牺牲这次
赚钱的机会也不会昧着良心去做。这话是有感染力的，慢慢
去品。

读《李嘉诚全书》，收获远比你想象的要多。

李嘉诚读后感篇五

1928年李嘉诚出生于广东潮州。1939年，日寇占领潮州后，



随父母流落香港。12岁被迫辍学到社会谋生。17岁成为一个
批发商的营业员，每天工作16小时，由于工作出色，18岁做
经理，19岁成为总经理，22岁开始创业。

读完《李嘉诚传》这本书后，我发现本人物传记前1/3是讲做
人做事，后2/3是讲做生意。我也发现其实读书可以有选择的
去读，而且只要你善于从中寻找你要学习的东西，善于思考，
你就会有所收获。李嘉诚之所以能有今天如此大的作为，是
因为他有着一股永不服输的执拗劲。小小年纪的他就掌握了
经商的秘诀，他对推销工作已经有了独特的见解。他认为摸
清市场动向，建立销售渠道，广交朋友，才能做好生意。

李嘉诚推销商品不是靠高谈阔论，而是注重市场和居民中使
用这种产品的情况。李嘉诚把香港划了很多个区域，每个区
域的居民生活情况和市场情况都记在一个小本上，只要产品
一出厂，便知道该送到什么地方去。因此，李嘉诚经过一年
的努力，他的推销额远远地超过了同事们，得到老板的赞赏。
由于李嘉诚做出的成绩在职工中非常出色，老板非常欣赏他
的才华。因此，在李嘉诚刚满17岁那年就被提拔为业务经理，
统管产品销售。时隔不久，又晋升为总经理，全盘负责日常
事务。李嘉诚成了塑胶厂的台柱。

李嘉诚的一生可以说这是他们那个年代的人成功的典范，那
么当今世界，又是什么样的人能成就那样的辉煌？我们作为
一名普通的人民教师，该如何去设计自己的人生？我觉得自
己既然选择了这一行，就应该爱这一个职业，应该有一颗甘
于平凡的心。我们的辉煌是什么？是今天的努力付出，是明
天的桃李满天下！


